
	 	  
 

 平成 30 年度ﾒｲﾝﾃｰﾏ	 『市民と繋がる、市民を支える架け橋となる』 ��� ~在宅ｹｱｾﾐﾅｰの原点回帰~ 	 

	 

	 	 	 第155回大村市在宅ケアセミナーのご案内	 

	 	 日	 	 時	 	 平成 30 年 5 月 1７日（木）18:45	 ～	 20:30	 

	 	 場	 	 所	 	 大村市コミュニティーセンター	 大会議室	 

	 	 講	 	 演	 ①会員総会（15〜20 分）	 

	 	 	 	 	 	 (1)平成 29 年度開催報告･決算報告	 

	 	 	 	 	 	 (2)平成 30 年度新幹事･役員の紹介	 

	 	 	 	 	 	 (3)平成 30 年度事業計画(案)	 

	 	 	 	 	 	 (4)予算(案)･その他	 

	 	 	 	 	 	 ②『介護保険法改正について』	 

	 	 	 	 	 	 〜大村市高齢者保健福祉計画･第 7 期介護保険事業計画〜	 

	 	 	 	 	 	 	 	 	 大村市長寿介護課･大村市地域包括支援センター	 

	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	  

	 

	 

	 

 
 
 
 
 

	 年会費の納金を忘れずにお願いします	 	 

	 	 セミナー受講の際は、受付で必ず提示を	 お願いいたします。	  

	 	 	 	 	 	 	 	 	 （平成２９年度会員３４０名）	 

	 	 ホームページにてセミナー便りを掲載しています。                       	 	 	 	 	 	 	 

	 便りの郵送不要の方は、ご連絡ください。	 

	  

第 138号	 平成 30年 5月	 発行元：〒856-0820 長崎県大村市協和町 779 
（一社）大村市医師会大村市在宅ケアセミナー広報部	 TEL：0957-54-0151 

ホームページ：http://www.nagasaki.med.or.jp/oomura/caresemi/index.html 

 



 

 	 第 154 回大村市在宅ケアセミナー開催報告  
日	 時	 	 平成 30 年 3 月 15 日（木）18：45～20：30	 

場	 所	 	 大村市コミュニティーセンター	 大会議室	 

内	 容	 ①『	 障害福祉サービスの制度説明	 』	 

	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 大村市障がい福祉課	 楠本様・福留様	 

	 	 	 	 ②『	 障害福祉サービス相談支援専門員の役割	 』	 

	 	 	 	 	 	 	 	 	 大村市地域生活支援センター	 ラフ･ラム	 

	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 	 センター長	 吉田勝博様	 

☆	 参加人数	 ☆	 95 名	 

	 第 154 回大村市在宅ケアセミナー  感想･質問･回答	 	 
●障害の自立支援給付から介護給付への移行は当事者の理解が難しいと感じました。 
１６名の方の地域移行がどのように進んでいくのか気になります。どこかで報告会などあれば参加したいです。 

●相談支援専門員の方の負担が大きいと感じた。これから増やしてほしいと思います。 
	 相談支援専門員の方の基礎資格は何でしょうか？ 
【回答】参考資料を大村市在宅ケアセミナーホームページに記載しています。  
●自立支援医療について、精神通院医療の中に登録している訪問看護も入るのではないでしょうか？ 
【回答】精神障害に起因した病態に対する訪問看護であれば、自立支援医療 (精神通院 )の対象となりま
す。※精神科訪問看護では、精神疾患をお持ちの方や、心のケアを必要とされている方に対して、看護

師や精神保健福祉士などの有資格者が、自宅や入所施設に直接お伺いし、相談・助言・援助を行います。  
●障害福祉関連分野について知る機会を作って頂きありがとうございました。地域全体で支援していく為にはさ

まざまな分野との連携が必要であり、制度や相談窓口をある程度理解しておく事が大切だと感じました。今後、

障害分野の研修等にも参加し理解を深めたいと思います。 
●障害サービス利用者について、６５才未満で介護保険（特定疾患）対象者となった場合、介保申請をする、し

ないの判断はどのようにされていますか？介保優先なので全ケース申請ですか？ 
【回答】第２号被保険者となる特定疾病が確認された時点（障害支援区分申請の際の医師意見書など）  
	 で、全てのケースにおいて介護保険の申請をお願いしています。  
●障害福祉サービスの制度の説明が速すぎたのでもう少しゆっくり話して欲しかった。担当患者様が障害福祉サ

ービスを利用しての退院調整を行いました。申請等の手続きに時間がかかり退院の時期が遅くなったという経

験があります。退院の時期を逃さないためにも、もう少し決定に時間がかからないようにして欲しいと感じた。 
●障害のことが今一つはっきりしていなかったのですが頭が整理できました。吉田さんの具体的な話を聞いて現

状もわかりました。課題は多いですが「我がこと丸ごと」大村市民として専門職としても頑張らないと・・・

と思いました。共生：ともに生きる、共に活きる。お互い皆が活かせるような大村の町づくりをしないといけ

ないなと思いました。本当にありがとうございました！！ 
●障害福祉サービス導入の流れ、しくみがよくわかりました。またラフ・ラムさんの役割も知ることができセミ

ナーに参加して良かったです。ありがとうございました。 
●障害について制度説明と役割が聞けて良かったです。又障害福祉サービスについて勉強したいと思いました。 
●サービスの制度の理解や相談支援専門員の役割や今後の課題など知ることができて良かったです。 
●補障害福祉に対する行政サービスを全般的に聞くことができ参考になった。 
●装具の貸与について、細かい情報をいただきたい！ 
【回答】参考資料を大村市在宅ケアセミナーホームページに記載しています。  
（※詳しくは、障がい福祉課へ直接お尋ねください。）  


